



## **violencia contra el hombre**

Maritere Vazquez Montiel <sup>1</sup>

1 Universidad Autónoma de Tlaxcala. marix212@gmail.com

La violencia contra los varones es menos expuesta que la femenina, debido a que no ha logrado constituirse como problema social debido a los constructos sociales. La agresión hacia los varones se ha convertido en un acto normalizado por la visión de la sociedad en torno a ésta, ya que es quien determina qué aspecto de los hombres deben ser discutidos y expuestos en esferas públicas, donde la fragilidad de la identidad masculina queda invisibilizada, por lo tanto, lo masculino y femenino está remitida a las oposiciones heteronormativas, el cual asigna determinadas características a ambos géneros, por lo que es entendible que los estudios sobre los hombres como víctimas de violencia tengan un número limitado. Por consiguiente, esta investigación se basó en una metodología mixta para reconocer y describir la violencia que viven los varones en sus relaciones de noviazgo (hombre- mujer). Para ello, se aplicó una escala likert de 20 ítems a 30 varones de la Facultad de Trabajo Social, Sociología y Psicología de la Universidad Autónoma de Tlaxcala con el objetivo de identificar el tipo de violencia (física, psicológica, económica y sexual) que mayormente viven los varones dentro de sus relaciones de noviazgo. Posteriormente se profundizó a través de un estudio de caso realizado a un estudiante de la misma facultad para identificar las consecuencias psicológicas que genero la violencia dentro de su relación de noviazgo. Los resultados de esta investigación arrojaron que el tipo de violencia que mayormente viven los hombres es la psicológica, ya que es el tipo de violencia más sutil de ejercer por medio de restricciones, humillaciones, insultos, etc. Las consecuencias psicológicas identificadas que se generan a través de la violencia, fue la pérdida de la autoestima y sentimientos de culpabilidad, los cuales fueron identificados por medio del estudio de caso.

Palabras claves: Violencia, hombre, noviazgo, normalización, problemática social.